

# So erreichen Sie mich

**Bürgerbüro**  
**Andreas Kugler**

Moltkestraße 52  
12203 Berlin

Telefon: (030) 84 41 94 42  
E-Mail: [info@kuglerspd.de](mailto:info@kuglerspd.de)



[www.facebook.com/KuglerSPD/](https://www.facebook.com/KuglerSPD/)

[www.twitter.com/KuglerSPD/](https://www.twitter.com/KuglerSPD/)

[www.kuglerspd.de](http://www.kuglerspd.de)

## Öffnungszeiten

Mo–Di 10:00–18:00 Uhr  
Mi 10:00–14:00 Uhr  
Do 10:00–18:00 Uhr

Eine Terminvereinbarung zu abweichenden Zeiten ist selbstverständlich möglich!



**SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin**  
Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22  
E-Mail: [spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de](mailto:spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de)  
[www.spdfraktion-berlin.de](http://www.spdfraktion-berlin.de)

# Programm

## Mittwoch, 12. Juni 2019

🕒 09:00–10:30 Uhr (öffentlich)

### **Besuch des Pflegestützpunktes des Landes Berlin und der Pflege- und Krankenkassen in Berlin**

Gemeinsame Besichtigung mit der Staatssekretärin für Pflege und Gleichstellung, Barbara König.

📍 Albrechtstraße 81A, 12167 Berlin

🕒 11:00–12:30 Uhr (nicht öffentlich)

### **Besichtigung der Seniorenheim Steglitz gGmbH des Advent-Wohlfahrtswerkes (AWW)**

Besuch mit der Staatssekretärin für Pflege und Gleichstellung, Barbara König und Gespräch mit der Leitung.

🕒 14:00–15:30 Uhr (öffentlich)

### **Besuch des Projektes „Känguru – hilft und begleitet“ des Diakonischen Werkes**

Gespräch mit dem Leiter des Freiwilligenzentrums Konrad Müller und der Abgeordneten Dr. Ina Czyborra über die ehrenamtliche Begleitung junger Eltern.

📍 Paulsenstraße 55/56, 12163 Berlin

## Donnerstag, 13. Juni 2019

🕒 11:00–12:30 Uhr (nicht öffentlich)

### **Besuch der Pflegeeinrichtung „Haus Fichtenberg“ der Hoffnungstaler Stiftung Lobetal auf dem Fichtenberg**

🕒 14:00–15:30 Uhr (öffentlich, Anmeldung s. Innenseite)

### **Pflegeberatung der Caritas Sozialstation Zehlendorf/Steglitz**

📍 Bürgerbüro, Moltkestraße 52, 12203 Berlin

🕒 16:00–17:30 Uhr (öffentlich)

### **Mobile Sprechstunde am S-Bahnhof Lichterfelde West**

📍 Curtius- Ecke Drakestraße

🕒 19:00–21:00 Uhr (öffentlich)

### **Gesundheitspolitischer Empfang**

Mit Martin Matz, Staatssekretär für Gesundheit.

📍 Bürgerbüro, Moltkestraße 52, 12203 Berlin

**Fraktion vor Ort**  
Steglitz-Zehlendorf



# Treffen Sie Andreas Kugler

Ihr Abgeordneter für  
Steglitz-Zehlendorf

12. – 13. Juni 2019



[spdfraktion-berlin.de](http://spdfraktion-berlin.de)

# Fraktion vor Ort in Steglitz und Lichterfelde

Liebe Nachbarn in Steglitz und Lichterfelde,



bei meiner Fraktion-vor-Ort Veranstaltung bin ich diesmal in Steglitz und Lichterfelde unterwegs. Im Mittelpunkt steht das Thema Pflege. An zwei Tagen besuche ich Einrichtungen in unserem Bezirk, die sich um die Pflege hilfsbedürftiger Menschen kümmern. Von einer Beratungsstelle für Pflegebedürftige und ihrer Angehörigen bis hin zu einer stationären Pflegeeinrichtung für chronisch psychisch Kranke möchte ich vor Ort einen Einblick in diese so wichtige Arbeit bekommen. Ich freue mich besonders, dass ich hierbei tatkräftig von der Staatssekretärin für Pflege und Gleichstellung, Barbara König und dem Staatssekretär für Gesundheit, Martin Matz, unterstützt werde. Am Donnerstag Nachmittag steht eine mobile Sprechstunde und eine Pflegeberatung auf dem Programm. Ich lade Sie herzlich ein vorbeizukommen und mit mir darüber zu sprechen, wo Sie der Schuh drückt.



In Berlin wird die Anzahl der über 80-Jährigen bis 2030 um 37% steigen. Aber auch viele deutlich jüngere Berliner sind auf Pflegeleistungen angewiesen.

Dabei werden etwa drei Viertel der pflegebedürftigen Menschen in unserer Stadt zu Hause gepflegt, ein Viertel in stationären Einrichtungen. Hier wie dort wird jeden Tag ein Knochenjob geleistet, der noch immer zu wenig gesellschaftliche Anerkennung erfährt. Das möchte ich gemeinsam mit Ihnen ändern!

Herzlichst

Andreas Kugler

Stärkung der Pflegeleistungen und mehr Anerkennung für Betroffene und Angehörige

Die SPD-Fraktion im Berliner Abgeordnetenhaus macht sich dafür stark

Mehr Auszubildende  
Verdopplung der Zahl der Ausbildungsplätze in der Pflege

Bessere Rahmenbedingungen  
Einheitliche Ausbildungsvergütung für pflegende Berufe

Mehr Unterstützung  
Mentoring-Programm, um die Zahl der Ausbildungsabbrüche zu senken

Bessere Vernetzung und Erreichbarkeit  
Weiterentwicklung der Pflegestützpunkte

Attraktivere Arbeitsbedingungen  
Entbürokratisierung und Familienfreundlichkeit

Programmhinweis

Donnerstag, 13. Juni 2019

🕒 14:00–15:30 Uhr

**Kostenlose Pflegeberatung der Caritas Sozialstation Zehlendorf/Steglitz im Bürgerbüro (mit Anmeldung)**

📍 Bürgerbüro Moltkestraße 52, 12203 Berlin

Eine vorherige Anmeldung per Telefon oder Mail ist notwendig, um Wartezeiten zu vermeiden.

Tel: (030) 84 41 94 42 | Mail: info@kuglerspd.de

## SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender